

# 代表質問

自由民主の会



中山 幸紀 加藤 圭一

〔総括質問者〕  
細田 伸一

## 映像通報システム

**問** 東京消防庁では、令和2年9月から119番通報を受けた際に通報者のスマートフォンを使って救急現場などの映像を災害救急情報センターに送信できる「映像通報システム」を導入している。本システムでは、通報を受けた職員が映像を見ながら応急手当ての方法を指導できるなど、人命救助や初動体制の確保の観点から導入の利点は非常に大きいと考える。現在、本システムを導入している消防本部は全国にどれくらいあり、年間で何件の活用実績があるのか。また、本市も本システムを導入すべきと考えるが、見解を問う。

**答** 4年11月現在、本システムを導入しているのは、全国723の消防本部のうち、試行運用を含めて92の消防本部であり、そのうち本市と同規模の消防本部では、4年度中に127件の活用実績があったとのこと



映像通報システムのイメージ

市川維新の会



堀内しんご 沢田あきひと

〔補足質問者〕  
つかこしたかのり

## さわやかハウス

**問** 市内には、公園内に設けられているトイレのほか、道路などに「さわやかハウス」と呼ばれる公衆トイレが設置されている。さわやかハウスについては、地震などの大規模災害発生時における帰宅困難者への対応という観点からも非常に重要な設備であり、特に人が多く集まる駅周辺において必要とされている。しかしながら、現状では、行徳駅や南行徳駅の周辺には設置されているが、市川駅や本八幡駅の周辺には設置されていない状況である。市は、乗降客が多い駅周辺において、さわやかハウスの整備を進めていくべきであると考えられるが、整備に向けた今後の方針について問う。

**答** 乗降客が多い駅周辺において、さわやかハウスなどの公衆トイレを整備する場合、トイレの規模が大きくなるため、まとまったスペースと隣接する店舗のトイレ設置に対する理解が必要となる。行徳駅と南行徳駅については、区画整理



南行徳駅前に設置されている「さわやかハウス」

## 清風いちかわ



〔総括質問者〕  
竹内 清海 青山ひろかず

石原みさ子 松永 鉄兵

## 市川大野駅前道路

**問** 市川大野駅から高塚入口交差点までのバス通りは、交通量が多い上に駅に向かう人や学校に通う児童が多くいるにもかかわらず、歩道が狭く片側にしかない箇所や歩道がない箇所がある。

**答** このため、地元自治会から本道路への歩道の設置を含めた拡幅整備の要望があり、市は令和4年度より拡幅整備のための準備を始めたが、現在の進捗状況及び今後の整備計画について問う。

**答** 本道路の拡幅整備計画は、幅3mの車道と幅1.5mの自転車レーンを双方に整備するほか、両側に幅

## 国府台公園野球場

**問** 国府台公園野球場は、令和5年4月に建て替え工事が完了し、オープンする予定であったが、本工事に伴う国府台遺跡の埋蔵文化財発掘調査が延長され、本工事計画も同時に遅延している。文化財を守るため、発掘調査に時間がかかることは仕方がないが、多くの市民が早期の野球場再開を望んでいる状況である。野球場の利用開始に向けた今後のスケジュールは、どのようなものになっているのか。

**答** 野球場は現在、7年3月21日までに建て替え工事を完了するものとしている。そのため、野球場における文化財発掘調査後は、速やかに野球場の工事が再開できるように協議を進めているところである。春の開幕戦に間に合わせるのにももちろん、新野球場で開会式を行いたいとの声にこたえるため、少しでも早く工事が完了できるように調整していく。

## 傍聴のご案内

本会議と委員会は、原則として公開されており、自由に傍聴できます。

- 本会議の傍聴（94席）  
会議当日に市役所第1庁舎7階の受付へ直接お越しください。住所・氏名を記入するだけで入場できます。

- 委員会の傍聴（各7席）  
第1庁舎6階の議会事務局で受け付けした後、委員会室へご案内します。

※傍聴時は、受付の際にお渡しする注意事項をお守りください。



市川大野駅から高塚入口交差点までのバス通り